

**Association vaudoise de Football,  
4 mars 2023**

**Monsieur le Président,  
Messieurs les Membres du comité  
central de l'ACVF**

**Mesdames Messieurs les représentants  
des autorités communales**

**Mesdames, Messieurs, en vos titres  
grades et fonctions, chers membres**

**Chers délégué.es, chers invités,**

Merci de m'accueillir à l'occasion de votre  
assemblée générale !

Je suis très heureuse de pouvoir vous  
transmettre les salutations officielles du  
Grand conseil vaudois.

J'irai droit au but : ce matin, **je regrette  
mes 15 ans !**

Je regrette mes 15 ans car, adolescente, je rêvais de jouer au foot... mais à cette époque, il n'y avait pas encore de club féminin – en tous cas pas près de chez moi !

Et aujourd'hui – selon votre site internet – je découvre que suis trop vieille pour participer à vos stages de foot féminin, dont la limite est fixée à 15 ans.

Je n'ai donc jamais chaussé de crampons. Mais comme 9 millions de Suissesses et de Suisses, j'ai arbitré presque tous les matchs de la Nati... depuis mon salon !

**Mesdames et Messieurs,**

Plus sérieusement : en tant que politicienne engagée aux couleurs des

pelouses, j'accorde une grande importance au sport en tant que **vecteur de santé et d'intégration**. En cela, j'ai un fort **respect** pour le travail de votre association et pour l'engagement de l'ensemble de vos clubs sur le terrain.

J'ai pris l'habitude de le relever au cours de mon année de présidence : **Le monde est en profonde mutation**.

Aujourd'hui, plus que jamais, nos valeurs sont chamboulées : Par la guerre en Ukraine, alors qu'on sortait à peine d'une pandémie ; Par la montée des prix ; Par les aléas du climat et l'enchaînement des catastrophes naturelles ; et j'en passe.

Les changements sont de plus en plus visibles et rapides. A peine le temps de s'y habituer. En parallèle, nous sommes noyés

sous les informations, sous les **tendances** du moment. Les images défilent, les styles se suivent. La plupart n'ont même pas le temps de s'installer avant de disparaître pour laisser la place aux suivants.

J'ai envie de vous le dire ainsi : **tout va plus vite qu'un tir de penalty...** mal cadré !

La **politique** aussi est prise dans cet élan. Tirée en avant par les médias, les réseaux sociaux et leurs effets d'annonce. La nécessité de tout connaître, d'être partout et d'avoir un avis sur tout. Pourtant nous devons, nous autres politiciens, garder nos têtes froides et nos jambes légères et nous aussi de faire preuve de fairplay... pour pouvoir jouer les prolongations dans cet environnement devenu tellement complexe !

Et là au milieu des modes qui s'enchaînent, il y a une constante absolue : **le football !**

Bien-sûr ce monde du foot n'est pas parfait à tous les égards : il connaît des crises, des affaires de gros sous, il a ses détracteurs. **Mais il a sa constance.** Ses millions – peut-être même ses milliards - de fans qui partagent la même ferveur sur toute la planète ! Ce sport **populaire** que l'on joue de la même manière aux quatre coins du monde, de Rio à Tokyo, en passant par Dakar, Paris, Cheseaux et Villars-le-Terroir.

Je connais la **valeur** des choses qui nous réunissent, surtout à une époque où tant d'autres nous éloignent. Je sais la **force** de votre sport qui concurrence encore les écrans chez de **nombreux jeunes** – qui les

fait sortir de leur chambre. Pour leur santé physique et mentale.

Plus largement, pour permettre au **monde** de vibrer, de s'enthousiasmer, de partager une passion et d'aller un petit peu mieux. Au moins pendant 90 minutes.

**Chers délégués,**

A vous toutes et tous, impliqués dans vos clubs, engagés dans vos équipes, je dis un grand MERCI !

**Merci** pour votre travail et les liens que vous assurez. Ils sont très précieux !

Pour ma part, j'ai atteint le temps réglementaire : merci pour votre attention et me réjouis de participer à votre

assemblée et au repas qui suivra, merci encore pour votre invitation.